

Nordbayerischer
KURIER

ne Zeitung Nr. 159 PBM

Mittwoch, 13. Juli 2011

KULTUR



Antoine Wagner zeigt die Landschaft in Island. „D-Tails“ von Antoine Wagner.

Foto: © Antoine Wagner / Courtesy: Henn Galerie

Spuren der Deformation

Antoine Wagners Landschaftsfotografien in der Henn Galerie

Von Evelyn Vogel

München – Manche Handy-Klangeltern gehören eigentlich verfeindet. Zwischen Pünktchen zum Beispiel oder Wagners Wallfahrt mit Bildern dazu. Wenn man rechts eine dieser Motive bei einer Verzierung aus der Hausszene eines Jugendkrafs abklängt, möchte man am liebsten laut schreiend davonlaufen. Ob dies jedoch bei der Vermischung von Antoine Wagner in der Henn Galerie geschah, störte es eher für sehr Heiterkeit. Denn seitens hat der Klangeltern einen Meckelbart, der gut zu seinem Besitzer gepasst war in diesem Fall. Der 28-jährige Fotograf, Direktschreiber, Regisseur und Filmmischer Antoine Wagner ist der Sohn von Eva Wagner-Pasquier und damit ein Urenkel des Komponisten.

Auch Antoine Wagner hat viel mit Musik zu tun, wenngleich mit einer ganz anderen Art und aus einer anderen Perspektive. Wagner, der in den USA geboren und in Deutschland, England und Frankreich aufgewachsen ist, hat in Chengdu Theater- und Filmwissenschaft studiert und lebt mehrere Jahre in Paris und New York. Als Regisseur hat er seit 2007 eigene Minifilme gedreht, unter anderem für Phoenix Blue Vision zu „Lustmorden“, wurde im Bayreuth realisiert (siehe auch „Vom Paradies zur Freiheit“) und für Dokumentarfilme für die Metropolitan Opera in New York, das Pfeifer-Linsema-Team in Baden-Baden und „Utopia“ gesucht. Seit zwei Jahren fotografiert und führt er für verschiedene Magazine und Zeitschriften auf, wobei er sich mit unterschiedlichen Bildern, um Altbau und gewinnenden Natur, zu beschäftigen scheint. „Wie kann ich mich anpassen?“, wie er sagt – eigentlich Projektion. Nach Ausstellungen in New York und Paris sind seine Arbeitsergebnisse in Deutschland zu sehen.

Wagners Fotografien, die unter dem Titel „Landscapes Escaped“ in der Henn Galerie gezeigt werden, stellen den uralten Kontrast zu der hektischen Welt der

Mobit und der Mode dar. Die Motive aus Island und Alaska wirken still, manchmal nostalghisch, gelegentlich ein wenig sentimental, dann wieder kalt und klar. Wagner fotografiert ausschließlich analog, wechselt zwischen starker Farbigkeit und Schwarz-Weiß, er gibt Aufnahmen mit harten Kontrasten, aber auch grau-verdeckte Motive. Die Transformation der Natur steht im Mittelpunkt der Aufnahmen. Sie zeigen Landschaften, die durch den Menschen, mitunter auch durch die Natur selbst, überdeutlich und verwandelt werden.

Der Konflikt zwischen Natur und Umwelt kommt vor allem in der Serie aus Alaska von 2009 zum Ausdruck. Straßen und Pipelines, die sich durch unerhörte

Da ist nicht nur die Faszination für Feuer, Wasser und Eis.
Da sind auch Brüche.

Die Ölküste ziehen, Anwohner, die die Landschaft deformiert haben, oder selbst wie aufgezogene, traurige Hinterlassenschaften der Zivilisation wirken. Die Küste ist seit 2010 nicht mit dem ersten Blick weniger zerstörungsbereit, als es Wagner dort der Fotostudie im Frühjahr 2009 erschien waren. Erst jetzt ist nach dem die Brüche in den Felsen offen wahr. Gleiches, ob durch die Erdverschiebung oder unverhohlen, deformiert werden. Landschaften, in denen jeder Eingang durch den Menschen deutliche Spuren hinterlässt, oder die durch die Naturgewalt beständig neu geformt werden. Natur, die durchaus mit der Musik Richard Wagners korrespondiert – jenseits eines Handy-Klangelterns.

Antoine Wagner, „Landscapes Escaped“, Henn Galerie, Augustinerstraße 54, bis 27. Juli, geöffnet Di-Fr 15-19 Uhr, Sa 10-16 Uhr, im August nur auf Anfrage